
伦敦时间8月5日，在伦敦奥运会举重女子75公斤以上级决赛中，周璐璐以333公斤的总成绩获得冠军，并打破世界纪录。 新华社记者 郭 晨摄

本报伦敦8月6日电 伦敦

奥运会帆船帆板项目在韦茅斯-
波特兰港进行了奖牌轮的比赛，
中国选手徐莉佳在激光雷迪尔级

女子单人艇比赛中累积35分， 如
愿以偿地获得金牌， 为中国水上
项目摘得了本届奥运会的第一枚

金牌 。 而在伦敦当地时间8月5
日， 奥运会女子举重75公斤以上
级比赛掀起一起破纪录狂潮———

中俄两名巾帼大力士争先恐后、 各
显神通， 11次改写该级别的世界纪
录和奥运会纪录。 中国女将周璐璐
更是在抓举落后5公斤的不利局面
下绝地反击， 将金牌和纪录一起收
入囊中。

周璐璐是中国女子举重最大

级别中的一名实力强劲的选手 ，
而俄罗斯名将卡什利娜也同样是

该级别的名将 ， 多次在世界大赛

中摘金夺银。
这次奥运会的金牌之争， 依然

在周璐璐和卡什利娜之间展开。 在
抓举上， 俄罗斯人实力占优， 她第
一举144公斤就打破了奥运会纪录，
在周璐璐举起146公斤的重量后 ，
卡什利娜竟然连续举起149公斤和
151公斤， 两次刷新奥运会纪录和
世界纪录。

周璐璐的体重本来就比对手

重， 如今抓举又落后5公斤， 要
想夺冠， 必须在挺举比赛中净胜
对手6公斤。

没有退路的周璐璐开始了她

的绝地反击。 挺举第一把， 卡什
利娜举起175公斤， 逼迫周璐璐
要了181公斤的重量。 周璐璐成
功了， 同时也以总成绩327公斤
打破奥运会纪录。

（下转6版）

上海：人才的“流”与“留”
本报记者 龚 瑜

姚力军是被 “三顾茅庐” 请来
的， 在这之前， 他对上海的创业环
境充满了 “敬畏 ” 感 ， 怕门槛太
高。 这次不同， 设立在上海市郊奉
贤区的千人计划创业园以诚意和

“低姿态”， 吸引了这位中央 “千人
计划” 的专家。

8月6日， 在2012上海国际英才
创新创业活动周上， 姚力军创办的
宁波江丰电子材料有限公司与上海

千人计划创业园正式签约。 同样签
约的或正在洽谈的还有大约20家。

上海千人计划创业园的定位是

吸引一批 “千人计划” 人才或海外
领军人才及其团队来上海深度创业

或二次创业， 目标是建设成为 “成
本的洼地、 创业的天堂、 幸福的家
园”。

为了当好 “东道主”， 奉贤区
政府承诺， 将拿出1亿元用于创业
园的启动建设， 相关的人才激励政
策文件也已出台。 新政策辐射范围
更广， 从以往局限于高新技术、 百
强企业的人才， 扩大到规模企业、
税收贡献大的企业 。 扶持力度更
大 、 标准更细， 如人才租房补贴，

由原来每人每月200元， 现以人才
不同层次分为300元 、 500元和800
元3档。

根据 《上海市中长期人才发展
规划纲要 (2010～2020年 )》 编制的
上海市人才发展 “十二五” 规划，
上海人才建设的目标已由 “国内人
才高地” 提升为 “国际人才高地”。

“上海急需海外高层次人才和
创业人才。” 在活动周上， 这个需
求被屡次提及和强调。 为了扩大引
才效应， 在活动周期间， 上海市和
各区县举办了9场人才政策与信息
发布会， 各领域人才论坛及研讨会

也有20余场， 安排十分紧凑。 不管
是政府， 创业园还是外企国企， 都
在积极推介自己， 整个会场营造出
“求才若渴” 的氛围。

其间， 上海市委组织部副部长
王瑜发表了主旨演讲， 题目叫 “上
海： 实现 ‘中国梦’ 的地方”。

中国留学生去美国是要实现

“美国梦”， 现在他们回国， 是为了
一个 “中国梦”。

从国内到国外， 人才在全球范
围内不断 “流动”， 上海如何从中
“留住” 一些人才？

的确，上海有一些优势：区位和

交通优越、从商环境良好、法治环境
规范、要素市场体系充分、社会事业
发达、城市生活文明而时尚……

近年来， 上海在引进海外人才
方面也进行了一些尝试， 推出了一
些举措： 2011年， 上海正式启动实
施地方 “千人计划”， 首批共有160
位海外高层次人才入选； 此外， 还
有海外高层次人才集聚工程、 雏鹰
归巢计划、 浦江人才计划、 高校特
聘教授 （东方学者） 岗位计划等一
系列引才项目， 吸引留学人员来沪
创新创业。

（下转6版）

谢 波 姜 宁

对于 “天宫神八哥” 杨彦波来
说， 孩子6个月了， 他至今没找到
当爹的感觉———他跟孩子待在一起

的时间实在少之又少。
他有另一个差不多一样大的

“孩子”要陪：从2011年11月3日“天
宫 ”、“神八 ” 第一次太空之吻 ，到
2012年6月24日航天员手控 “神九”
与 “天宫 ”精准对接 ，仅间隔7个多
月。如果把本次任务比作孩子，载人
交会对接成功的那一刻， 孩子初试
啼音赚得满堂彩， 身为总调度的杨
彦波好似又做了一回父亲。

所有对飞船和天宫发送的指令

都从这里发出， 所有的数据都在这
里汇聚， 这里是北京航天飞行控制
中心 （下文简称北京中心）。 遍布
国内外的10余个测控站， 分布在太
平洋上的3艘测量船， 以及同步轨
道上的天基测控中继星， 都要由总
调度指挥， 这是杨彦波的舞台。

作为北京中心科技创新团队的

一员， 26岁的他和战友一起激活了
载人航天飞控任务的 “神经中枢”，
以精准的飞控刷新了航天飞控领域

的 “中国精度”， 兑现了飞控成功
率100%的誓言。

首次载人交会对接任务成功，
标志着中国继美国、 俄罗斯之后，
成为世界上第三个完整掌握空间交

会对接技术的国家。 “老三” 来得
虽晚， 却 “青胜于蓝”。

“在 ‘神八’ 之前， 世界上已
经有过300多次空间交会对接。

（下转6版）

王遵来：为国医扬美名

本报记者 黄丹羽

曾经有人送给王遵来一副羽毛

球拍，叮嘱他多锻炼身体。这副球拍
至今仍被束之高阁，因为他“太忙”。
“有时候连饭都顾不上吃，哪还有休
闲的时间呀。”王遵来笑道。

出门诊，搞研究，带学生，国内外
开会、讲课……作为天津北辰北门医
院院长、 全国百名杰出青年中医、全
国第四批老中医药专家学术继承人，
38岁的王遵来把所有时间和精力都

献给了他热爱的中医事业。
论起王遵来与中医的缘分， 要

追溯到1991年———那一年， 17岁的
王遵来初中毕业入伍， 来到北京空
军医院天津中医门诊部， 成为一名
部队医务工作者。 中医的博大精深
让他 “一见钟情”。 从此， 中医在
他心中不仅仅是个 “工作”， 而是
一份 “事业”。

不到半年时间， 零起点的王遵
来就学会了量血压、听心跳、消毒、
打针。但他很清楚，仅有初中文化水
平很难在业务上继续进步。 于是，
他报考了天津中医药大学 ， 边学
习 ， 边工作。 每周， 他有3天在学
校， 另外几天就在门诊部实习。 天
道酬勤， 3年后， 王遵来就能独立
出门诊了。 （下转6版）

黄璐琦：积跬步至千里

本报记者 陈凤莉

中医世家长大的黄璐琦， 小时
候并没想到自己会子承父业。

高考那年， 怀着一个建筑师的
梦想， 黄璐琦在高考志愿表上填了
建筑学专业。可是，命运偏偏跟他开
了一个玩笑， 他没有被这个专业录
取，反而被调剂到中医学专业。

“那时对中医专业没有太多的
认识。”黄璐琦说，走进大学校园的
第一个学期， 他几乎每个晚上都会
为专业的问题哭一场。

可学得久了， 黄璐琦发现自己
不知不觉中喜欢上了中医专业。“因
为我成绩好，名列前茅，老师就会经
常表扬我。”

老师的表扬让黄璐琦觉得特别

有成就感， 他渐渐有了在这个专业
走下去的想法。从本科生到硕士生，
再到博士生，他一路走来。

在读研究生期间， 黄璐琦对栝
楼属植物的研究产生了兴趣。 为了
调查国内栝楼属的药用植物， 他曾
只身到云南、贵州、广西等地的深山
去采集这种植物。

有一次， 黄璐琦到贵州做野外
调查， 从一个县城到另一个县城的
路上， 车坏了， 但他并没有停下脚
步，而是徒步走了整整一个晚上，到
达目的地时，天都亮了。 （下转6版）

韩崧：做光明的使者

本报记者 崔玉娟

北京同仁医院眼科副主任医师

韩崧现在正在新疆和田地区参加援

疆项目。在当地人民医院坐诊，韩崧
一上午能看十几个病人， 这个工作
量，与在北京看四五十个病人相当。
在和田地区 ，95%以上的群众是维
吾尔族，由于语言不通，韩崧必须要
请“翻译”帮助，效率提不上去。

援疆中，最难的当属下乡巡诊。
韩崧和队友经常要到县里、 乡里去
巡诊，刚开始去的时候，常听人喊着
“汉族大夫又来了”，人就不见了。当
地的维吾尔族群众无法与援疆医生

沟通，不知道他们要去做什么。
“多接触几次，讲清楚了，治过

几人之后， 周围的群众就了解我们
了。”韩崧说，当地的眼疾患者很多，
但由于医疗条件较差、 眼科医生缺
乏，或者所处地点偏远，很多患者耽
误了治疗时机，造成失明。

为此，韩崧动议发起为300名白
内障患者免费进行手术的项目，得
到北京以及和田两地的支持。现在，
这一项目正处于筛查阶段。

虽然到新疆才半年的时间，韩
崧却做了很多事情———举办和田地

区眼科学习班、五官科培训班；两天
三夜， 准备14个专题的眼科专业技
术讲座和大量手术录像资料； 集中
授课后，赶赴各个医院，给具体患者
讲述疾病的诊疗； 参加编写30余万
字的援疆实用五官科手册； 联系开
展300余例免费白内障手术的扶贫
项目…… （下转6版）

微寄语

年轻的时候要有梦想 ，
有了梦想， 并坚持不懈就一定
能够成功。

微寄语

把考验当作经验， 把荣
誉当作动力， 就能在人生道
路上走出属于自己的精彩。

微寄语

帮助别人后， 看到他们
幸福的笑容， 我感受到自我
存在的价值和真正的快乐。

当负责任成为一种习惯
辛 明

“富二代”是个什么样子，应
该是个很吸引眼球的话题。 不时
出现的醉驾、飙车、伤人等负面新
闻，让人们对所谓的“富二代”产
生了先入为主的印象。

然而， 周江疆给公众展现了
一个完全不一样的“富二代”形象。

在宝贵的生命面前，所有关于贫富差
异、身份贵贱的讨论都不值一提。 周
江疆为我们展现的， 是一个对社会
负责并珍视他人生命的普通公民身

上那种沉甸甸的责任。
两入火海， 绝不是一次心血来

潮。28年的思索和习惯，他用最负责
的方式画上了人生完美的句号。

或许，人们还有疑问，周江疆为

何如此果断？ 通过了解，我们知道，
是因为他有着 “为别人负责” 的习
惯。 当一些“冷漠”事件刺痛着人们
的神经，周江疆用“担当”改变了人
们对于“富二代”的固有印象。

父亲家产过亿， 周江疆身上却
完全没有富家子弟的劣习， 严格的
家教让他学会了自律， 家人的捐资
助学让他懂得了财富的另外含义。

他从小的理想就是做慈善家，他
渴望参军报效祖国。在他的心里，
“别人”的分量特别重。 正是在成
长过程中一点一滴的累积， 他也
养成了对别人负责的习惯。

当负责任成为一种习惯，危
难来临时， 选择就变得简单。 同
时， 他也回答了一个鲜明的时代
命题———在推动社会进步的行列

里，周江疆们正用“责任”书写着
自己的人生乐章，也在用“责任”
推动着时代奋力前行。 从这个意
义上说，勇于救人的周江疆正是我
们身边当之无愧的英雄。
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勇于担当成就“最美高富帅”
本报记者 辛 明

周江疆 “走” 了一个月了， 父
亲杨国兴的情绪依然难以平静。 他
忍住悲伤， 不拒绝任何媒体采访，
把这当作告慰儿子的礼物。

周江疆， 28岁 ， 身高1米86，，
江苏南通人， 通州建筑总公司第十
分公司总经理， 其父杨国兴任董事
长 ， 家产过亿 ， 周江疆是标准的
“富二代” 开保时捷。 7月2日凌晨，
位于山东烟台开发区的通州建总集

团烟台分公司宿舍突发火灾。 周江
疆为救出熟睡中的员工， 两次冲入
火海， 叫醒并救下10名员工， 自己
却不幸遇难 。 周江疆被网友称为

“最美高富帅”。
“儿子活了28年， 最闪光的就

是生命最后一刻。 作为总经理， 照
顾好员工是他的责任， 也是他应该
做的。” 有时候， 杨国兴也会一阵
心酸涌上心头， “总感觉儿子还活
着。”

周江疆是一个怎样的 “高富
帅”？ 走近他身边的人， 听到最多
的评价就是低调 、 亲和 、 有责任
心， “他的抉择绝非偶然”。

言传身教，童年时种
下责任的种子

周江疆的名字中， “江” 代表
江苏， “疆” 代表新疆， 他的童年
奔波且贫困， 他理解家人创业的艰
辛， 从小就懂得责任的含义。

其父杨国兴16岁前几乎过着讨
饭的生活， 入赘周家后， 仍一贫如
洗。 江疆的母亲同样不幸， 3岁时
父亲就去世。 两人婚后到新疆克拉
玛依搞建筑， 赚到第一桶金。

（下转6版）

陆昊在吉林调研时强调深入学习贯彻胡锦涛总书记五四重要讲话精神

全面落实好全团年中工作部署
以优异成绩迎接党的十八大召开
本报长春8月6日电（记者王培莲）8月1日至

8月3日， 团中央书记处第一书记陆昊围绕学习
贯彻胡锦涛总书记在纪念中国共产主义青年团

成立90周年大会上的重要讲话精神这一主题，
在吉林调研共青团工作。 陆昊先后深入到青年
创业俱乐部、青年创业园、非公企业、乡镇和街
道、农业合作社、大学，与创业青年、高校师生及
各级团干部进行交流和座谈。陆昊强调，各级团
组织要按照共青团深入学习胡锦涛总书记五四

重要讲话暨2012年年中工作交流会的要求，结

合实际、对照自己、寻找差距、触动思想，用新的工
作推动、用转变作风和提高素质的实际行动，把学
习贯彻胡锦涛总书记五四重要讲话精神引向深

入，全面落实好全团年中工作部署，以优异成绩迎
接党的十八大召开。

8月1日下午， 陆昊对吉林共青团促进青年就
业创业的一些有益探索给予肯定 。 在吉林银行
“吉青时贷” 创业青年俱乐部和吉林省青年创业
园， 陆昊指出， 就业、 创业是青年人最普遍的利
益诉求， 团组织既要看到创业对就业的带动作

用， 还要看到一定的就业技能和就业经验的积累
对创业的促进作用。 团组织不能只对青年讲创业
理念， 还要多向青年人讲清楚创业条件、 创业方
式以及可能遇到的困难和风险， 可以邀请商界人
士和专家学者有针对性地对有志创业的青年进行

必要帮助和指导。 在此基础上， 要努力帮助创业
青年解决资金瓶颈问题， 首先要通过提供有效的
担保方式来帮助青年解决获取资金以进行创业的

机会问题， 再考虑通过贴息等途径来帮助青年解
决赚多赚少的问题。 （下转6版）
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